
Province de Québec 

Municipalité de Saint-Valère 

Mardi 06 septembre 2011 

 

Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil municipal, tenue mardi le 

06 septembre 2011 à la salle municipale, de 20h00 à 20h45. 

 

Sont présents: Madame Sonia Gosselin 

 Messieurs Yannick Trépanier 

  Yvon Martel 

  Claude Bourassa 

  Réal Boissonneault 

  André Normand 

 

La séance est ouverte à 20h00 par le maire, Monsieur Louis Hébert, qui est le 

président de l'assemblée. Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et 

secrétaire-trésorier, agit comme secrétaire de la réunion. 

 

168-2011 Lecture et adoption de l'ordre du jour. 

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yvon Martel que l’ordre du 

jour soit adopté tel que lu. 

 

169-2011 Adoption du procès-verbal du lundi 08 août 2011. 

 Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Yannick Trépanier que le 

procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 08 août 2011 soit accepté tel que lu. 

 

170-2011 Les Comptes. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Claude Bourassa que les 

comptes sont acceptés tel que présentés. 

 

Voir la liste des comptes fournisseurs annexés. 

 

171-2011 Acceptation des soumissions d’asphalte pour le rang 11. 

 Suite à la lecture du rapport de soumissions sur invitations, il est proposé par 

André Normand et appuyé par Sonia Gosselin que le Conseil accepte et accorde la 

soumission pour la pose d’asphalte dans le rang 11 pour l’année 2011 à Sintra Inc. 

au montant de 54 349,50 $ plus taxes. 

 

172-2011 Autorisation de nettoyages de fossé suite à des demandes. 

 Suite à plusieurs demandes de contribuables pour le nettoyage de fossé, il est 

proposé par André Normand et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil a 

autorisé le comité de voirie et Monsieur Yvon Pellerin a effectué des vérifications 

des fossés problématiques. Après la visite sur le terrain, le comité de voirie a 

autorisé Monsieur Yvon Pellerin a entamé le nettoyage des fossés visités, soient des 

parties : de la rue des Haies (Denis Ménard), du Chemin Carignan (Dave Luneau et 

Jacinthe Goulet), de la route Vigneault (Gaston Nolin) et du rang 10 

(David Beauchesne). 

 

173-2011 Demande de permis d’exploitation d’une carrière sur les lots 435-1, 436-1, 437-1 

du Canton de Bulstrode. 

 Il est proposé par André Normand et appuyé par Sonia Gosselin que le Conseil met 

à l’étude la demande pour l’exploitation d’une carrière de sable sur les lots 435-1, 

436-1, 437-1 du Canton de Bulstrode représenter par Monsieur Jean Poirier 

appartenant à la compagnie  Maxim Maintenance inc. (Martin Cyrenne). 

 

174-2011 Autorisation de dépenses pour le dîner des Journées de la Culture. 

 Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yvon Martel que le Conseil 

autorise les dépenses relativement au dîner qui sera servi par les membres du 

Conseil dans le cadre des Journées de la Culture le dimanche 02 octobre 2011. 

  



175-2011 Correction asphalte rang 11. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Réal Boissonneault que suite au 

rapport du conseiller Monsieur André Normand responsable du comité voirie, le 

Conseil autorise les corrections d’asphalte dans le rang 11 à deux endroits sur une 

distance de 400 mètres en premier lieu et d’un peu plus de 15 mètres en deuxième 

lieu pour un montant maximum de 25 000,00 $. 

 

176-2011 Demande d’installation de système U.V. pour le puits municipal. 

 

ATTENDU QUE le puits municipal qui relie le Centre administratif, le parc et le 

pavillon des loisirs était là à la construction des installations; 

 

ATTENDU QUE le Ministère de l’Environnement exige de la Municipalité 

d’effectuer des tests d’eau au deux semaines; 

 

ATTENDU QUE les derniers tests démontrent une certaine problématique; 

 

ATTENDU QUE la Municipalité envisage l’installation d’un système de traitement 

d’eau U.V. afin d’enrayer le problème; 

 

ATTENDU QUE le Ministère de l’environnement exige un certificat d’autorisation 

d’un ingénieur pour la modification d’un système de traitement d’eau public; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par André Normand et appuyé par 

Sonia Gosselin que le Conseil autorise les dépenses relatives à l’engagement d’une 

firme d’ingénieurs, et mandate le directeur générale et secrétaire-trésorier Monsieur 

Jocelyn Jutras, pour la réalisation d’un certificat d’autorisation déposé au Ministère de 

l’Environnement pour un montant maximum de 3 500,00 $ plus taxes et frais 

applicables; par la suite, Monsieur Jocelyn Jutras est autorisé à faire les demandes de 

cotations nécessaires pour ledit système d’ultra-violet. 

 

177-2011 Formation COMBEQ Marie-Pier Danis-Théberge. 

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Yvon Martel que le Conseil 

autorise l’inspectrice-adjointe Madame Marie-Pier Danis-Théberge à suivre les 

formations suivantes : « La gestion efficace des plaintes et les recours en cas de 

manquement aux règlements » et « Le Captage des eaux souterraines » qui auront 

lieu respectivement le 30 novembre 2011 à Trois-Rivières et le 1
er

 novembre 2011 à 

Thetford Mines au coût de 240,00 $ plus taxes pour chaque formation.  Le Conseil 

défraie les dépenses. 

 

178-2011 Autorisation des dépenses pour l’achat de papeterie de la taxation 2012. 

   Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil 

autorise le directeur général et secrétaire-trésorier, Monsieur Jocelyn Jutras, à faire 

l’achat de papeterie spécifique au système informatique afin de faire l’impression 

de la taxation pour l’année 2012. 

 

179-2011 Demande de remboursement subvention voirie Député rang 11. 

Il est proposé par Réal Boissonneault  et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil 

approuve les dépenses pour les travaux exécutés sur deux parties du rang 11 pour 

un montant de 65 163,00 $ avec pièces justificatives, suite à une subvention du 

député, Monsieur Claude Bachand, au montant de 30 000,00 $ conformément aux 

exigences du ministère des Transports. Les travaux ont été exécutés conformément 

aux présentes dépenses sur une partie du rang 11 dont la gestion incombe à la 

Municipalité.  

  



180-2011 Demande d’autorisation à la CPTAQ de Ferme Gérald Hébert inc. 

 

ATTENDU QUE la présente demande de Gérald Hébert (Ferme Gérald Hébert 

inc.) est d’obtenir l’autorisation de la Commission de protection du territoire 

agricole du Québec (CPTAQ) pour la construction d’une résidence pour son fils qui 

travaille sur la ferme familiale sur d’une partie du lot 633 du Canton de Bulstrode 

sur le même lot que la ferme située dans la zone agricole; 

 

ATTENDU QUE  cette demande permettrait de construire une résidence neuve et de 

permettre à son fils Frédéric Hébert de continuer à travailler pour la ferme; 

 

ATTENDU QUE la nouvelle résidence restera attachée à la ferme; 

 

ATTENDU QUE cette demande à pour but de favoriser la relève de l’agriculture; 

 

ATTENDU QUE la résidence devra être construite conformément aux  lois et 

règlements applicables; 

 

ATTENDU QUE la présente demande est conforme au schéma d’aménagement de 

la MRC d’Arthabaska et des règlements municipaux 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par André Normand et appuyé par 

Yannick Trépanier que le Conseil appuie la demande de Ferme Gérald Hébert inc. sur 

le lot 633-P. du canton Bulstrode et la recommande à la Commission de protection du 

territoire agricole du Québec (CPTAQ) d’y faire droit. 

 

181-2011 Autorisation pour la formation des élus « Gestion financière municipale ». 

Il est proposé par Sonia Gosselin et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil 

autorise les dépenses des élus pour la formation « Gestion financière municipale » 

qui aura lieu le 15 octobre 2011 à Québec. 

 

 

Je, soussigné, certifie par les présentes qu'il y a des crédits disponibles pour payer 

les dépenses autorisées par les résolutions suivantes: 

 

170-2011,  171-2011, 172-2011, 174-2011, 175-2011, 176-2011, 177-2011, 

178-2011 et 181-2011. 

 

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 06
ième

 jour du mois de septembre 

deux mille onze. 

 

 

Le directeur général  

et secrétaire-trésorier, 

 

 

 

 

 

Jocelyn Jutras 

  



Lecture de la correspondance. 

Le directeur général donne lecture de la correspondance. 

Correspondances reçues: 

 

 

CPTAQ: Accusé réception demande Stéphane Chamard, Décision dossier 

Carl Lefebvre, Avis de conformité dossier Raymond Moreau, Avis 

de conformité dossier Mélisa Morissette,  

MRC d’Arthabaska : Consultation publique pour le changement d’affectation sur 

les lots 758-P. et 759-P. Canton Bulstrode pour l’autodrome 

Saint-Valère; 

MAMROT : Copie avis légale envoyée à la MRC d’Arthabaska; 

MDDEP :  Étude du rapport de BPR sur la Zone inondable, Fermeture du 

dossier des égouts du village, Exploitation d’un autodrome sans 

certificat d’autorisation; 

Soumissions asphalte : Sintra inc., Pavage Veilleux inc.; 

Demande d’autorisation d’exploitation d’une carrière sur la propriété de 

Maxim Maintenance inc.; 

Demande de nettoyage de fossé : Denis Ménard, Dave Luneau et Jacinthe Goulet, 

Gaston Nolin, David Beauchesne; 

Sûreté du Québec : Bilan annuel des activités (district Maurice/Centre-du-Québec; 

Me Patrick Kelley : Demande à la CPTAQ Ferme Gérald Hébert inc., 

Changement d’adresse; 

Fondation Rues Principales : 24
e
 Colloque annuel 2011 

Tourisme Bois-Francs : Dépliant des Balades Gourmandes; 

Ville de Saint-Raymond : Invitation prochaine journée de formation Ass. 

Québécoise d’Urbanisme 

Offres de services/Dépliant: CIPE, Institut canadien du crédit, Rogers, SAM, 

Monty Coulombe avocats 

Revues/Journal : Marché Municipal, Le Mensuel de Saint-Valère, Quorum, 

Infrastructures, Catalogue Avenues Ltée, Solidarité Rurale, 

Maintenance, Sports-Inter, Formes, L’Écho du Transport, 

Convergence. 

 

 

182-2011 Clôture de la séance. 

Il est proposé à 20h45 par Claude Bourassa que la séance est levée. 

 

 

Le maire a pris connaissance de toutes les résolutions qui précèdent et est en 

accord. En conséquence, il n’exercera pas son droit de veto. 

 

 

 

 

________________________ 

Louis Hébert 

Maire 

 

 

 

 

_________________________   _________________________ 

Louis Hébert   Jocelyn Jutras,  

Maire   Directeur général 

   et secrétaire-trésorier 


